
 

 

Jueves 22 de Agosto 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
México afronta 90 días de políticas que definirán la próxima década 

(2024-08-22, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )  

En el documento 'Los próximos 90 días podrían marcar la próxima década para México: 
mantenerse a la defensiva', el BofA previó mayor volatilidad en los mercados en el futuro, aunque 
señaló que persiste un sentimiento de aliento por las oportunidades de largo plazo. Entre los 
indicadores positivos, Bank of America mencionó a una Sheinbaum "más moderada" y con 
enfoque más favorable hacia las empresas, al tiempo que se ha comprometido con impulsar la 
relocalización de empresas a México o 'nearshoring'. 
 
Próximo Gobierno capitalino prevé piso de 15 mmdp para obras en primer año 

(2024-08-22, Diego Aguilar, Forbes MX (sitio), )  

El siguiente gobierno de la Ciudad de México prevé ejercer un gasto aproximado de 15 mil 
millones de pesos (mdp) para obras e infraestructura durante el primer año de gestión de Clara 
Brugada, según Raúl Basulto, próximo titular de la Secretaría de Obras y Servicios. Raúl Basulto 
dijo que el gobierno de Brugada buscará 200,000 acciones de vivienda nuevas: “Es un programa 
muy ambicioso e importante”. Sin embargo, declaró que esas acciones estarán bajo el encargo 
de la Secretaría de Vivienda, una institución nueva e independiente de Obras que pronto hará 
más anuncios al respecto. 
 
La construcción sustentable debe ser proyectada desde el inicio: la contribución de la 
pintura 

(2024-08-22, Redacción, Arch Daily (Sitio), )  

La industria de la construcción enfrenta una creciente presión para adoptar prácticas más 
sustentables debido a la necesidad de mitigar el cambio climático y proteger los recursos 
naturales. Las construcciones tradicionales tienen un gran impacto ambiental, desde la 
destrucción de ecosistemas hasta altos niveles de consumo de energía y emisiones de gases de 
efecto invernadero. Además, la obtención y fabricación de materiales contribuyen a la 
contaminación del agua o la generación de residuos peligrosos. Sin embargo, están surgiendo 
productos que ofrecen soluciones más amigables con el medio ambiente, sin comprometer la 
calidad ni el rendimiento, para todos aquellos arquitectos comprometidos con la creación de 
proyectos sostenibles. 
 
Clara: la difícil reconciliación con el sector inmobiliario 

(2024-08-21, Alejandro Lelo de Larrea, AEI Noticias (sitio), )  

A dos días de que se apruebe la reforma que envió al Congreso de la CDMX el jefe de Gobierno, 
Martí Batres, para poner un freno al alza casi indiscriminada de las rentas y toparlas conforme a 
la inflación anual que reporte el Banco de México, la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, 
anuncia que se va a reunir con los empresarios de la construcción, a quienes desdeñó durante 
su campaña. 
 
Bank of America advierte que reformas de AMLO pueden definir la próxima década en 
México 

(2024-08-21, Redacción, La Lista (sitio), )  
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En estos 90 días, las polémicas reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
las elecciones en Estados Unidos (EU) y la "sobrerrepresentación" del oficialismo en el Congreso 
podrían marcar de forma negativa la próxima década de México, advirtió este miércoles el Bank 
of America (BofA). Además, enlistó la toma de posesión de Claudia Sheinbaum, como futura 
presidenta de México el próximo 1 de octubre y su presentación del primer presupuesto, así como 
su plan de infraestructura para el periodo 2024-2030. 
 
México, potencia arquitectónica mundial en ascenso 

(2024-08-21, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

En un momento crucial para la industria de la construcción y el desarrollo urbano, México se 
posiciona como un referente global en arquitectura. Así lo afirmó José Luis Cortés Delgado, 
presidente de la Junta de Honor y Justicia de la Federación de Colegios de Arquitectos de la 
República Mexicana (FCARM) en el marco de los preparativos para la exposición Obra Blanca y 
quien destacó el talento y la innovación de los profesionales mexicanos en el ámbito internacional. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Pausa inversión reforma judicial 
(2024-08-22, Silvia Olvera, Reforma, . 1)  

La inminente aprobación de una mayoría legislativa de 73 por ciento de Morena y aliados que 
abriría la puerta para aprobar, entre otros temas la reforma judicial, ha provocado que firmas 
empresariales extranjeras pausen inversiones en Nuevo León y Jalisco. Consultores y 
especialistas en inversiones señalaron que por lo menos cuatro proyectos se han frenado en 
Nuevo León por un valor conjunto de mil 200 millones de dólares, y que, en caso de afectaciones 
los planes, el Gobierno federal puede enfrentar demandas millonarias. 
 
Gobierno desconoce paro y amenaza con despidos 

(2024-08-22, Antonio López, El Universal, . 1, 8)  

La Secretaría de Hacienda emitió un documento en el que indica que la suspensión de labores 
de trabajadores del Poder Judicial de la Federación en protesta por la reforma judicial es ilegal y 
pide al Consejo de la Judicatura que deje de pagar los salarios de los manifestantes y que 
destituya a quienes se mantengan en paro. 
 
Potenciarán Aeropuerto Nacional General Lázaro Cárdenas del Río  
(2024-08-22, Raúl Flores Martínez, Excélsior, . 11)  

La Administración del Sistema Portuario Nacional Lázaro Cárdenas. S.A. de C.V. (Asipona) firmó 
un convenio de colaboración con el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, S.A. de C.V. 
(GACM) para la mejora y mantenimiento del Aeropuerto Nacional General Lázaro Cárdenas del 
Río. Cabe recordar que el 8 de agosto de 2023. se publicó en el Diario Oficial de la Federación 
un acuerdo que agrupa al Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, S.A. de C.V. (GACM) 
con el sector coordinado por la Secretaría de Marina. dado que ambas entidades comparten 
atribuciones en materia de seguridad y administración aeroportuaria. 
 
FGR desmiente a Fiscalía de Sinaloa 

(2024-08-22, Raúl Flores, Excélsior, . 1, 14)  

Las indagatorias de la Fiscalía General de la República sobre la captura de Ismael Zambada 
apuntan a la versión que el fundador del Cártel de Sinaloa dio a conocer a través de una carta, 
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hace unas semanas. La institución dio a conocer el aseguramiento del inmueble donde habría 
sido asesinado el diputado federal electo Héctor Melesio Cuén Ojeda, así como de la pista desde 
donde salió el avión que llevó a El Mayo y a Joaquín Guzmán López a Estados Unidos, donde 
ambos fueron detenidos. 
 
Claudia: la inversión, aún más segura con el nuevo Poder Judicial 
(2024-08-22, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1, 4 5)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, reprobó los reportes de bancos de inversión como el 
del estadunidense Morgan Stanley, que recomendó a sus clientes no invertir en acciones de 
algunas empresas mexicanas y reducir su participación en otras por la eventual reforma al Poder 
Judicial. Sheinbaum también criticó que los jueces que se fueron a paro cobren sus salarios como 
si estuvieran laborando. 
 
FGR va por El Chapito 

(2024-08-22, Lesliee Medina, El Heraldo de México, . 1, 12)  

La Fiscalía General de la República ya tiene preparada la solicitud de orden de aprehensión 
contra Joaquín Guzmán López, hijo de El Chapo Guzmán, por el secuestro y por la privación 
ilegal de la libertad de Ismael El Mayo Zambada, el 25 de julio pasado. La FGR dio a conocer 
que a raíz de la investigación del caso de la detención de Ismael El Mayo, en El Paso, Texas, 
Estados Unidos, la orden de aprehensión contra El Chapito es por el secuestro y la privación 
ilegal de la libertad del fundador del Cártel de Sinaloa en territorio nacional para entregarla a las 
autoridades de otro país, trasladándolo fuera de México para ello. 
 
Hallan más cuerpos de naufragio 

(2024-08-22, AFP, El Sol de México, . 25)  

Cinco cuerpos fueron hallados entre los restos del yate de lujo del magnate británico de la 
tecnología Mike Lynch que se hundió en Sicilia, reduciendo más las posibilidades de encontrar 
con vida al último desaparecido. Los cadáveres, aún sin identificar, elevan a seis los muertos, 
tras la recuperación el lunes del primer cuerpo. Horas antes de la tromba marina ocurrida el lunes 
al amanecer, se estaba llevando a cabo una fiesta en el yate "Bayesian" en el puerto de Porticello, 
con 12 pasajeros y 10 tripulantes. 
 
Reforma Judicial de AMLO es la "más preocupante" 

(2024-08-22, Miguel Ángel Ensástegui, El Sol de México, . 1, 12)  

Bank of America (BofA) advirtió que los próximos 90 días podrían marcar la próxima década para 
México, enfatizando los riesgos que perciben por la reforma al Poder Judicial que propuso el 
presidente Andrés Manuel López Obrador en su Plan C. El banco estadounidense indicó que las 
modificaciones planteadas por el Ejecutivo tienen "enormes implicaciones en cómo funciona la 
democracia", pues busca eliminar a los siete mil 293 jueces activos, al igual que a los Il jueces 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para que después sean electos por 
votación popular. 
 
Dominará la 4T la Cámara baja con mayoría calificada 

(2024-08-22, Fabiola Martínez, La Jornada, . 1, 3)  

Los cinco consejeros que integran la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto 
Nacional Electoral (INE) aprobaron por unanimidad la asignación de legisladores de 
representación proporcional, a partir de la cual se confirma la fuerza de Morena y aliados para 
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aprobar reformas constitucionales en la Cámara de Diputados. Sin embargo, este bloque de la 
4T se quedaría a tres escaños de alcanzar esa mayoría calificada en el Senado. 
 
Moneda En El Aire // Las cifras del outsourcing no cuadran 

(2024-08-22, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

Las navieras mexicanas han tenido momentos complicados en los últimos años, y es que la 
competencia desleal en el servicio de cabotaje ha sido recurrente, como bien lo ha reportado por 
diversas vías la Cámara Mexicana de la Industria de Transporte Marítimo (Cameintram), que lleva 
Armando Rodríguez. Por eso, será interesante que en la legislatura que ya arranca en unos días, 
ver si el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados retomará el dictamen 
aprobado para reformar diversos artículos de la Ley de Navegación y Comercio Marítimos, 
específicamente en materia de matriculación y registro de embarcaciones, que está en espera 
de avanzar en el proceso legislativo. La Comisión de Marina votó favorablemente la iniciativa, sin 
embargo, su aprobación no se logró porque se asegura que en el Congreso se realizó un intenso 
cabildeo por parte de los representantes de navieras extranjeras que desde hace varios años han 
operado como mexicanas utilizando esquemas de simulación corporativa y que han denunciado 
las navieras mexicanas. 
 
Desatan reformas nerviosismo en los mercados financieros 

(2024-08-22, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

México se encamina a un nuevo escenario político con la eventual sobrerrepresentación de 
Morena y sus aliados en el Congreso, que daría paso a una serie de reformas, entre ellas la del 
Poder Judicial, lo que tendría impactos en la economía y los mercados financieros locales. Frente 
a este panorama, los inversionistas empiezan a reaccionar con nerviosismo y advierten sobre las 
consecuencias, desde episodios de volatilidad del tipo de cambio, daños en la relación comercial 
o de captar inversiones y de esta forma desaprovechar el nearshoring. 
 
Vientos políticos sacuden al peso; anoche cotizó en 19.28 por dólar  
(2024-08-22, L. González, El Economista, . 1, 4)  

La preocupación ante la inminente aprobación de la reforma al Poder Judicial y la mayoría 
calificada de Morena y aliados en el Congreso depreciaron el peso. La divisa local perdió terreno 
en un entorno de preocupaciones por una cuestionada propuesta de Morena y del gobierno 
federal para reformar el Poder Judicial. El tipo de cambio cerró la jornada en el nivel de 19.3433 
unidades por dólar, que frente a un registro de 18.9959 unidades del martes, con datos oficiales 
del Banco de México (Banxico), significó una depreciación de 34.74 centavos, o 1.82 por ciento. 
 
Códice // Bombas molotov contra el Oxxo 

(2024-08-22, Juan Manuel Asai, La Crónica de Hoy, . 12)  

La extorsión se expande. Bandas criminales han encontrado una veta dorada. Extraer rentas a 
negocios particulares de todos los tamaños, desde ruleteros hasta tiendas de conveniencia 
pasando por productores de aguacate o limón. Es un negocio sencillo. La policía, siempre y 
cuando reciba su parte, no se mete. Las denuncias se presentan y las fiscales hacen promesas 
de investigar y desde luego nunca llegan a la nada. 
 
Clima extremo convierte a superyates como el Bayesian en barquitos de papel 
(2024-08-22, Fran Ruiz, La Crónica de Hoy, . 1, 18 19)  
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El naufragio del superyate Bayesian frente a la costa italiana alerta sobre los zarpazos letales de 
la nueva realidad climática, como ocurrió en Acapulco al paso del huracán Otis. Las trombas, un 
tipo de tornado columnas giratorias de aire que se forman sobre el agua, son comunes en los 
océanos tropicales, pero no tanto en otras aguas, por lo que el que se formó este lunes en el 
Mediterráneo pasa a formar parte de los fenómenos meteorológicos extremos causados por el 
calentamiento global. 
 
Boletas para el PJ costarían 904 mdp 

(2024-08-22, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 4)  

El costo de las boletas para la elección judicial alcanzaría los 904.7 millones de pesos, una cifra 
superior a la invertida en las elecciones federales del pasado 2 de junio. Dicha cifra equivale a 
becar a 98 mil 339 niños de educación básica durante todo el ciclo escolar 20242025. Bajo las 
reglas de las becas Benito Juárez, se otorgan 920 pesos cada 30 días a los estudiantes durante 
los 10 meses que dura el ciclo escolar. 
 
Composición del Congreso, en vilo 

(2024-08-22, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

En medio de la polémica y ante reclamos de la oposición de sobrerrepresentación, hoy se definirá 
la conformación del Congreso de la Unión. Aunque la alianza Sigamos Haciendo Historia tendría 
más de 300 diputados, ni la Constitución ni ninguna ley vigente establecen limitantes por 
coalición, sólo por partido político. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Pide Coparmex reevaluar ley de rentas 

(2024-08-22, Bernardo Uribe, Reforma.com (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la Ciudad de México pidió 
al Congreso capitalino realizar mesas de diálogo y análisis con diversos sectores empresariales, 
sociales y académicos para la discusión del tope a las rentas propuesto en las modificaciones a 
la Ley de Vivienda. El gremio empresarial aseguró que el dictamen enviado por el Jefe de 
Gobierno necesita mejorarse, considerando las necesidades de todos los actores involucrados. 
 
Advierte Coparmex regresión a los 70 

(2024-08-22, Verónica Gascón, Reforma, . 6)  

Si Morena obtiene una sobrerrepresentación en el Congreso y se aprueban las 18 reformas a la 
Constitución, habría un retroceso de décadas con un poder centralizado en la Presidencia, 
advirtió José Medina Mora, presidente de Coparmex. "Si se llegara a una mayoría calificada y se 
aprueban las 18 reformas constitucionales, desaparecerá el INE como lo conocemos y 
desaparecerá el INAI. Gracias a la Cofece, han bajado tarifas en telefonía celular y si desaparece, 
estaríamos desprotegidos como ciudadanos. Cuando hay una ley que aprueba el Legislativo, 
pero es inconstitucional, la Suprema Corte la desecha", señaló en conferencia. 
 
Coparmex pide a AMLO dejar descalificaciones y ataques por sobrerrepresentación y 
reforma judicial 
(2024-08-21, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, invitó a dejar las descalificaciones y ataques contra las posturas sobre la Reforma Judicial 
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y la sobrerrepresentación en el Congreso. Luego de que este martes el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador les pidiera informarse sobre los temas en su conferencia 
mañanera, Medina Mora invitó a tener esta discusión de una manera madura. 
 
Sobrerrepresentación y reformas, amenazas para inversiones: Coparmex 

(2024-08-22, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 7)  

La democracia de México, así como las inversiones que puedan llegar al país, se encuentra en 
riesgo a causa de la sobrerrepresentación en la conformación del Congreso, aseguró el 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora Icaza. En conferencia, detalló que se debe garantizar la participación de las minorías, 
debido a que el artículo 54 de la Constitución establece un tope máximo de 8 por ciento de 
representación, así como 300 diputados, a fin de que se evite la sobrerrepresentación de partido. 
 
Coparmex respalda huelga del PJF 

(2024-08-22, Lilia González, El Economista, . 5)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se pronuncia por la defensa 
de sus derechos laborales. El presidente del sindicato del Poder Judicial Federal (PJF), José 
Medina Mora, refirió que la reforma judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador plantea la necesidad de garantizar la imparcialidad de la dependencia judicial, 
asegurando que su experiencia fortalecerá los mecanismos de selección y evaluación en su 
nombramiento. 

88.9 Noticias, 88.9 Noticias, El Economista,  
 
COPARMEXCM propone mesas de diálogo para mejorar la iniciativa de vivienda en renta. 
(2024-08-22, Redacción, Desde Abajo GRO (sitio), )  

COPARMEX Ciudad de México reconoció la urgencia por abordar la crisis de vivienda en renta 
que enfrenta nuestra capital. Por ello, en un comunicado expresaron su posición en la que 
señalan que "valoramos positivamente el espíritu y motivación de la iniciativa del Gobierno de la 
Ciudad para reformar la Ley de Vivienda y el Código Civil local en materia de arrendamiento, 
considerándola un primer paso esencial hacia la solución de esta problemática que afecta el 
bienestar de los capitalinos". 

La Prensa (Sitio), Sobre T (Sitio), Al Chile Poblano PUE (Sitio),  
 
Reforma a Poder Judicial genera incertidumbre en la inversión: COPARMEX 

(2024-08-22, Christian Rendón, Platino News GTO (sitio), )  

El líder empresarial, Luis Donaldo Colosio Riojas, considera positivos los paros laborales en 
México para frenar la reforma judicial, ya que parece favorecer a un grupo partidista. Argumenta 
que los cargos deben ser ocupados por personas con preparación y experiencia, no por voto 
popular. Colosio asegura que la sociedad y el sector empresarial no pueden quedar al margen 
de decisiones públicas que afectan a todos. 
 
Coparmex insta a la 4T a respetar la independencia del Poder Judicial y los derechos 
laborales 

(2024-08-22, Redacción, MX Político CDMX (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha hecho un llamado enérgico 
al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para que respete la carrera judicial y 
los derechos laborales de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF). Esta 
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exigencia surge en medio de un paro indefinido de actividades por parte de miles de empleados 
del PJF, quienes rechazan la reforma promovida por el mandatario y respaldada por Morena y 
sus aliados. 
 
Presidente de la Coparmex advierte sobre riesgos para la democracia en México por 
sobrerepresentación de Morena en el Congreso 

(2024-08-22, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

José Medina Mora, presidente de la Coparmex, ha expresado su preocupación por la 
interpretación de la Constitución en relación con la sobrerepresentación de Morena en el 
Congreso, advirtiendo que esto pone en riesgo la democracia en México, la cual fue elegida en 
el año 2000. Medina Mora defendió su voto a favor de la democracia, recordando la transición de 
un sistema político unipartidista a uno donde la alternancia es posible. Reconoció que Claudia 
Sheinbaum, presidenta electa, ganó con más del 60% de los votos, mientras que Morena y sus 
aliados obtuvieron el 54% de preferencia en el Congreso. 

 
2024: lucha por la hegemonía entre empresarios y Estado 

(2024-08-22, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

La irrupción nada sorpresiva de dos de las grandes cúpulas empresariales que forman parte de 
los lazos invisibles del Estado el Consejo Coordinador Empresarial y el Consejo Mexicano de 
Negocios solo está aclarando el panorama del escenario actual: no se disputa un nuevo proyecto 
nacional, sino que se está reconfigurando la hegemonía del poder para los próximos seis años 
en un cambio sexenal de un mismo partido y grupo político. 
 
La Coparmex pide un reparto equitativo de diputaciones en el Congreso de la Unión. 
(2024-08-22, Ibeth Parga, 96.9 W Radio, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), encabezada por su presidente 
José Medina Mora, ha solicitado al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación un reparto más equitativo de las diputaciones en el Congreso de 
la Unión. Medina Mora advirtió que la sobrerepresentación podría aumentar la desconfianza 
ciudadana hacia las instituciones, debilitando la pluralidad, la justicia y las libertades en México. 
El líder empresarial destacó la importancia de la participación ciudadana en procesos electorales, 
instando a las autoridades electorales a garantizar la representación de las minorías y a 
interpretar adecuadamente el artículo 54 de la Constitución. 
 
La Coparmex expresó su solidaridad a los Trabajadores del Poder Judicial en la defensa 
de sus derechos laborales. 
(2024-08-21, Carlos Reyes, Monitoreo Especial 9, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por José Medina 
Mora, ha manifestado su apoyo a los Trabajadores del Poder Judicial en su lucha por la defensa 
de sus derechos laborales, en el contexto de la reforma judicial impulsada por el gobierno federal. 
La organización destaca la relevancia de mantener una administración de justicia independiente 
y objetiva, señalando que el reciente paro de actividades de miles de trabajadores del Poder 
Judicial evidencia la gravedad de la situación y la urgencia de establecer un diálogo constructivo. 
La Coparmex expresa su preocupación por la propuesta de elegir jueces y magistrados mediante 
el voto popular, advirtiendo que esto podría poner en riesgo la independencia judicial. 
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Coparmex exige al gobierno respetar la carrera judicial y derechos de trabajadores 

(2024-08-21, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió al gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador respetar la carrera judicial y los derechos de las y los trabajadores del 
Poder Judicial de la Federación (PJF), quienes están en paro indefinido ante el rechazo a una 
reforma promovida por el mandatario e impulsada por Morena y sus aliados. El sindicato patronal 
se suma a la solidaridad con las y los trabajadores del Poder Judicial Federal en su lucha por la 
defensa de sus derechos laborales frente a la reforma judicial propuesta por Andrés Manuel 
López Obrador. 
 
Rechaza Coparmex sobrerrepresentación 

(2024-08-21, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la democracia del 
país está en riesgo y si avanza la sobreresentación de Morena y sus aliados será una regresión. 
José Medina Mora, Presidente Nacional del organismo, acompañado de los centros 
empresariales de todo el país, sostuvo que los mexicanos ya hicimos la tarea de salir a votar el 
pasado 2 de junio y hoy toca al INE, hacer valer el mandato de los ciudadanos, por lo que llamó 
a ese organismo y a quienes integran a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación a que haga una lectura adecuada a la constitución y que garantice que la 
interpretación del artículo 54 no esté sesgada. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Sin contrapesos 

(2024-08-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El Instituto Nacional Electoral discutirá este viernes un dictamen que reparte diputaciones 
plurinominales de acuerdo con la interpretación de Morena del artículo 54 de la Constitución. Se 
espera que los partidos del gobierno obtengan 364 diputados de 500, 73 por ciento. Esto les dará 
la mayoría calificada para cambiar la Constitución de manera discrecional, tal y como lo hacía el 
PRI hasta 1988. Si el Presidente quiere borrar derechos fundamentales, lo podrá hacer. 
 
Juegos De Poder // El verdadero problema de Claudia  
(2024-08-22, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

El presidente López Obrador, que se portó bien en términos fiscales los primeros cinco años de 
su gobierno, el sexto se deschongó. El déficit fiscal de 2024 será mayor al 5% en proporción al 
Producto Interno Bruto (PIB). No habíamos tenido una cifra de este tamaño en las últimas tres 
décadas. Más déficit significa más deuda, cara porque las tasas de interés en México y en el 
mundo están muy altas. 
 
Bitácora Del Director // ¿"Disfruta lo votado" o "exige tus derechos"? 

(2024-08-22, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Desde que se conoció que la coalición oficialista había arrasado en las elecciones del pasado 2 
de junio, quienes apoyaron una opción distinta han ventilado su frustración en las redes sociales. 
Una manera de hacerlo ha sido expresar molestia con quienes real o supuestamente dieron su 
voto a Claudia Sheinbaum y a otros aspirantes postulados por Morena y sus aliados. El mensaje 
debiera ser otro. En lugar de “disfruta lo votado”, tendría que ser “exige tus derechos”. Eso puede 
unir a los ciudadanos en torno de una causa. 
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Cuenta Corriente // ¿Qué preocupa a la inversión?  
(2024-08-22, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Lectura cuidadosa es la recomendación en estos días de los análisis y posiciones que están 
fijando corredurías, bancos nacionales e internacionales y, sobre todo, organismos 
empresariales. Todos han comenzado a tener una posición clara y uniforme sobre el incremento 
en el riesgo político que se percibe por el efecto de la sobrerrepresentación que ha construido 
Morena con el PT y el Verde, y la pretendida reforma judicial que eliminaría la estructura hoy 
conocida del sistema de administración de justicia en México. 
 
Desde El Piso De Remates // BofA, Morgan Stanley, NAM: alertas sobre reforma judicial 
(2024-08-22, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  

Crecen diariamente las señales de alerta sobre las consecuencias económicas de la 
sobrerrepresentación de Morena y partidos aliados, y por las reformas constitucionales del plan 
C, especialmente la judicial y la de simplificación orgánica, que pretende desaparecer los 
organismos autónomos. Además de la desaparición de éstos, hay que añadir, primero, los 
comentarios de Fitch Ratings alertando sobre el riesgo para la calificación de la deuda soberana 
por el debilitamiento de la gobernanza en el país; siguió Morgan Stanley, el martes, al degradar 
a México a la categoría de UW o underweight, por la reforma judicial, que es una recomendación 
para reducir la cartera de inversión en valores mexicanos. 
 
Activo Empresarial // Ticketmaster se digitaliza buscando evitar la reventa 

(2024-08-22, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Ticketmaster ha estado envuelto en varias polémicas. Fue después de diciembre de 2022, con el 
concierto de Bad Bunny en el Estadio Azteca, cuando las críticas empezaron a ser mayores. De 
ahí a la fecha, se le ha acusado de todo, de promover la reventa, de permitir la clonación de 
boletos y, a últimas fechas, hasta de no regresar la venta de los boletos si el artista falla. 
 
Análisis Superior // Leer las señales 

(2024-08-22, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Claudia Sheinbaum y su equipo deben tener cuidado en interpretar lo que está pasando en el 
ámbito político, que está teniendo implicaciones directas en lo económico y que podría complicar 
mucho más el arranque de esta administración, el más difícil desde el cambio de gobierno entre 
Carlos Salinas y Ernesto Zedillo. Tanto la sobrerrepresentación legislativa como las reformas 
planteadas al Poder Judicial se han convertido en catalizadores de una situación compleja en 
materia económica que ha llevado, entre otras cosas, a que el peso esté en niveles de 19.30 
pesos por dólar. 
 
Día con Día // Los pasos de López, la sombra de López 

(2024-08-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Los empresarios de México, del Consejo Coordinador Empresarial y del Consejo Mexicano de 
Negocios, anticipan un costoso fin de gobierno del presidente López Obrador, similar al de José 
López Portillo en 1982, cuando nacionalizó la banca. Los empecinamientos de este fin de 
gobierno, como tener mayorías calificadas en el Congreso e imponer una caótica reforma judicial, 
pueden generar una crisis de alto impacto. 
 
Duda Razonable // La triquiñuela podría salir cara al nuevo gobierno 
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(2024-08-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Morena ha ajustado su convenio de coalición con el PT y el Verde para poder argumentar ante 
el INE que con menos de tres cuartas partes del voto podrían obtener esa misma mayoría en el 
Legislativo. Todo indica que el viernes, cuando el INE lo debata, así será, lo habrán logrado 
plenamente en la Cámara de Diputados y se quedarán muy cerca en el Senado de la República, 
les faltarán unos tres. 
 
En Privado // El Presidente no tiene quien le conteste 

(2024-08-22, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Atrapado en el inesperado cepo de los últimos 40 días de gobierno, que nunca vio venir, el 
presidente López Obrador recurrió al voto de calidad de los cinco más ricos de México, a los que 
calificó como los más respetados, cuando no todos lo son, olvidando aquello de primero los 
pobres y pidiéndoles su opinión sobre la rechazada reforma al Poder Judicial y la 
sobrerrepresentación legislativa. 
 
Corporativo // Time Ceramics llega a EU 

(2024-08-22, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La incursión de empresas chinas en México y sus ilegalidades llegó a Estados Unidos y Canadá. 
Las crecientes inversiones chinas en nuestro país, los empleos generados y el aporte al 
desarrollo son cuestionados por representantes de ejidatarios del valle de Apan, en el estado de 
Hidalgo y expuestos con nuestros socios en el T-MEC. 
 
La Quinta Transformación // Se asoma el colapso  
(2024-08-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La ligereza y la manera con la que el Presidente Andrés Manuel López Obrador se toma la crisis 
que se vive en el Poder Judicial Federal resulta grave y preocupante, por decir lo menos. Si bien 
los trabajadores del Poder Judicial han aclarado vía sus voceras Juana Fuentes y Patricia 
Aguayo, que el paro de labores no incluirá los asuntos de carácter penal, podría desatar una 
crisis carcelaria sin precedentes. 
 
Coordenadas // El dólar, la reforma judicial y la sobrerrepresentación 

(2024-08-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El tipo de cambio del peso frente al dólar se ha incrementado en más de 3 por ciento en solo dos 
días. Los principales factores detonantes fueron eventos internos, asociados con dos ámbitos. 
Por un lado, están los malos datos económicos, específicamente el retroceso de las ventas 
minoristas en junio; y, por otro lado, están hechos políticos, como la situación vinculada con la 
reforma judicial y el paro de jueces y magistrados, así como la percepción de que el INE dará 
este viernes una mayoría calificada en la Cámara de Diputados a Morena y sus aliados. 
 
Estrictamente Personal // El terrible final del sexenio 

(2024-08-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

A toda marcha, con carbón alimentando su locomotora, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador avanza hacia el final de su sexenio cuyo horizonte está a sólo seis semanas. Envuelto 
en una poderosa popularidad de 66%, que es como define su victoria como mandatario, va 
pisoteando todo y a todos. Como desde el primer día de su gobierno, todas las mañanas quiere 
aplastar a alguien. 
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Ricos y Poderosos // Reforma Judicial, golpe a la economía 

(2024-08-22, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)  

La iniciativa de reforma constitucional del Poder Judicial, parece ser la apuesta más riesgosa del 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obra. Con el agravante de que comprometería al 
incipiente gobierno de Claudia Sheinbaum, quien la apoya. El paro de labores de los trabajadores, 
jueces, ministros y magistrados, ya es noticia internacional. 
 

TREN MAYA 
 
Tren Maya mueve a 340 mil pasajeros en 8 meses; 5% son turistas extranjeros 

(2024-08-21, Pedro Domínguez, Milenio (sitio), )  

En ocho meses de operación, el Tren Maya ha dado servicio a 340 mil 622 pasajeros, de los 
cuales, solo 5 por ciento son turistas extranjeros. En la conferencia mañanera de Palacio 
Nacional, el director del sistema de transporte, David Lozano Águila, detalló que se han registrado 
90 mil 734 pasajeros que se mueven de manera local, 63 mil 288 con tarifa especial y 18 mil 136 
son turistas de otros países. 

El Heraldo de México (sitio), López Dóriga (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), AMX Edo de Mex, Teléfono Rojo (Sitio), Sin 
Embargo (sitio),  
 
Reconoce trabajo de todos en Tren Maya 

(2024-08-22, Redacción, Basta, . 2)  

Al destacar el esfuerzo colectivo detrás de la construcción del Tren Maya, una obra monumental 
en el sureste de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un reconocimiento a 
los cerca de 600 mil trabajadores que han contribuido a hacer realidad este proyecto, incluyendo 
fierreros, soldadores, albañiles y otros especialistas de la construcción. "El Tren Maya, que es 
una gran obra, se está haciendo con el esfuerzo de muchos mexicanos, y también algunos 
extranjeros, pero la mayoría mexicanos, sobre todo trabajadores de la construcción que son 
extraordinarios", expresó el presidente, resaltando la calidad y dedicación de los involucrados. 
 
Tren Maya ya contrató a 24 ingenieros ferroviarios del IPN 

(2024-08-21, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El Tren Maya ya contrató a 24 graduados de la primera generación de ingenieros ferroviarios del 
Instituto Politécnico Nacional. Así lo dio a conocer este miércoles el general Óscar David Lozano 
Águila, director general del "Jaguar Rodante": "Informar también que ya están laborando con 
nosotros los ingenieros ferroviarios, de Palenque, 15, y 9 de Iztacalco". Esto, durante su 
exposición en la Mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, en la que no detalló en 
qué plazas o tramos se encuentran los 24 politécnicos. 
 
Tren Maya: ambientalistas retan a Sheinbaum ir a cavernas afectadas 

(2024-08-22, R. R., Reportur.mx (Sitio), )  

Los miembros del colectivo Sélvame del Tren enviaron una comunicación a la presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum, para recorrer las cavernas afectadas por las obras del Tren Maya en el tramo 
5 entre Cancún y Tulum. Señalan que los miles de pilotes que sostienen la obra han perforado 
las cavernas, se han contaminado por óxido y cemento por la introducción de las columnas de 
concreto y varilla, forradas con una cubierta metálica, así lo recoge El Economista. 

Canal 8.1 Heraldo TV,  
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Se inauguraran hoteles en la ruta del Tren Maya. 
(2024-08-21, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )  

El próximo mes se inaugurará una serie de hoteles ubicados a lo largo de la ruta del Tren Maya, 
conforme avanza la construcción de seis establecimientos en la zona del Tren Maya Plaza. 

Andrés Núñez Jordán, coordinador de operaciones del Tren Maya, destacó que estos hoteles 
ofrecerán diversos atractivos, incluyendo uno que opera completamente con energía solar. Se 
han implementado rigurosas normas ambientales, garantizando que el suministro eléctrico de la 
instalación hotelera sea totalmente sostenible. Se anticipa que la mayoría de los hoteles abrirán 
sus puertas a finales de septiembre, según informó Guillermo Gibille. 
 

AIFA 
 
AICM responde a Patricia Armendáriz por críticas sobre "pésima administración" 

(2024-08-21, Brenda Martínez, El Universal (sitio), )  

Luego que la diputada de Morena, Patricia Armendáriz se quejó de la "pésima administración" 
del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), y pidió que se abran 
más vuelos en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el primero le respondió que 
revisó y lo máximo que pudo haber estado esperando fueron 40 minutos. 
 
Viva y Allegiant siguen sin respuesta a alianza; retraso en aprobación 

(2024-08-22, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), )  

El director general de Viva Aerobus, Juan Carlos Zuazua, reconoció que la aprobación de la 
alianza que busca con la aerolínea estadunidense, Allegiant, se ha politizado, pues no existe una 
razón técnica para que no se conceda. La autoridad estadunidense congeló la aprobación de la 
alianza debido a que considera que México viola el Acuerdo Bilateral Aéreo con Estados Unidos 
al reducir capacidad en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y por migrar 
la carga por decreto al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Por esa misma razón, el 
DOT no ha renovado la Inmunidad Antimonopolio (ATI) para la alianza entre Aeroméxico y Delta. 

Excélsior,  
 
Se blindan entidades ante los casos de viruela símica 

(2024-08-21, Quadratin, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Aunque entidades como Jalisco, Tamaulipas y Estado de México han reportado bajos índices de 
casos de la viruela símica, estas entidades se blindan ante la alerta de la Organización Mundial 
de la Salud por el alza en contagios. Autoridades sanitarias del Estado de México reconocieron 
que se han reforzado los protocolos epidemiológicos para estar listos ante esta enfermedad. 
Macarena Montoya Olvera, secretaria de Salud estatal, indicó que hasta el momento la 
información con que cuentan detalla que la región de las Américas se mantiene con una baja 
tendencia de casos; sin embargo, derivado de la alerta de la OMS, en conjunto con las Dirección 
General de Epidemiología del Gobierno federal, ya se implementan los módulos de vigilancia en 
los dos aeropuertos con los que cuenta la entidad, el Aeropuerto Internacional, "Felipe Ángeles" 
(AIFA) y el Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT). 
 
Hay que favorecer la inversión y el empleo en el Edomex: empresarios  
(2024-08-22, Redacción, MEX Diario Imagen, . 8)  

Durante un recorrido, Enrique Aparicio, presidente del Consejo de Coordinación Empresarial e 
Industrial Nacional de México, (Cocemin), señaló que es fundamental ver los intereses de México 
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para el bien de la sociedad y sobre todo, con políticas que favorezcan la inversión, el bienestar y 
la generación de empleo en el país, así como lo ha sido el AIFA para el Edomex, recalcó. Sostuvo 
que gracias a las dimensiones que tiene el Aeropuerto Internacional Felipe Án geles lo hace muy 
competitivo, principalmente a escala internacional, gracias a la tecnología de punta con la que se 
trabaja y a sus instalaciones modernas. 
 
Disminuyó 27% la producción de vivienda nueva en México, según el Registro Único de 
Vivienda. 
(2024-08-21, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En México se desplomó la producción de vivienda nueva, pues de enero a mayo cayó 26.8% 
comparado con el mismo periodo del 2019, cuando iniciaba el primer año de gobierno del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador de acuerdo con el Registro Único de Vivienda. Destacó 
que de ser aprobada la propuesta de compra de "Javer" por parte de "Vinte", la desarrolladora 
atendería zonas industriales como Tijuana, Monterrey, Tamaulipas y la zona aledaña al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, Ciudad de México e Hidalgo. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Batres, premio de consolación y ¿quién a Infonavit y Pemex? 

(2024-08-22, Mario Maldonado, El Universal (sitio), )  

En Pemex ya están listos los nombramientos de los principales directivos que tomarán las riendas 
de la muy emproblemada empresa petrolera. Para la dirección general se tiene confirmado si 
nada cambia de último minuto a Víctor Rodríguez Padilla, un académico de la UNAM muy cercano 
a Claudia Sheinbaum, pues es su asesor en política energética. Uno de los cargos más relevantes 
y difíciles será para una mujer. Se trata de la dirección general de Pemex TRI (Transformación 
Industrial), subsidiaria encargada de la Refinería de Dos Bocas. Esta unidad será encabezada 
por Margarita Pérez Miranda, quien tiene amplia experiencia en el sector, en México y el 
extranjero. Fue coordinadora técnica de PMI. 
 
¿Por qué cerraron Playa del Sol y qué tuvo que ver la Refinería Dos Bocas? 

(2024-08-21, Carlos Ramírez, Reporte Índigo (sitio), )  

La Playa del Sol fue cerrada por autoridades de Protección Civil, en el municipio de Paraíso, 
Tabasco, luego que se viera involucrada la contaminación de la refinería Dos Bocas. Se trata de 
la playa más cercana a la refinería Dos Bocas, en Tabasco, donde se hallaron residuos de 
chapopote en las costas del Golfo de México, lo que obligó a las autoridades a cerrarla 
temporalmente. 

Sopitas (sitio), Latinus_us Youtube, Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula, Momento Financiero (Sitio),  
SICT 

 
Citan a discutir en San Lázaro extinción de INAI, Cofece y 5 organismos más 

(2024-08-21, Fernando Damián, Milenio (sitio), )  

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados convocó a reunión de trabajo 
para discutir y votar el dictamen sobre la extinción de siete organismos autónomos el próximo 
viernes a las 11:00 horas. El proyecto distribuido a los legisladores integrantes del grupo de 
trabajo prevé la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información 
(INAI), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
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(Coneval). A su vez, las facultades y atribuciones de la Cofece quedarían bajo la responsabilidad 
de la Secretaría de Economía (SE); las del IFT, a cargo la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT); y las del Coneval, en el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi). 

La Razón On line (Sitio), El Economista,  
 
Martí Batres será director del ISSSTE en el gobierno de Claudia Sheinbaum 

(2024-08-21, Yulia Bonilla, La Razón On line (Sitio), )  

La Presidenta electa Claudia Sheinbaum informó que Jesús Esteva Medina será el secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en su gobierno federal. El anuncio de 
Claudia Sheinbaum se realizó en conferencia de prensa en la casa de transición. 
 
ARTF con un rol crucial en el futuro ferroviario de pasajeros 

(2024-08-21, Redacción, Noticias Énfasis (Sitio), )  

La ARTF (Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario ) funge un rol crucial en la historia 
ferroviaria de nuestro país y en el futuro del sector ferroviario de pasajeros de México, afirmó el 
secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara. Al 
encabezar el 8º aniversario de la ARTF dijo que los esfuerzos del organismo no sólo han 
fortalecido la prestación del servicio de transporte ferroviario, tanto de carga como de pasajeros, 
sino que han sentado las bases para un crecimiento sostenido en el sector para los años por 
venir. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Esperan sector eléctrico más dinámico con Sheinbaum 

(2024-08-21, Diana Gante, Reforma.com (sitio), )  

Con el cambio de Administración se espera que el sector eléctrico pueda retomar el dinamismo 
para operar, desde la entrega de más y nuevos permisos hasta el desarrollo de proyectos de 
generación, consideran expertos. Andrea Lozano, presidenta de la Asociación Mexicana de 
Suministradores Calificados (Amsca), dijo que dado el perfil de la Presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, con un enfoque en energía especialmente renovable, se tiene optimismo en el sector 
para que pueda continuar su desarrollo, tras el sexenio de Andrés Manuel López Obrador en el 
que se frenó la entrega de permisos y desarrollo de proyectos eléctricos. 
 
Nuevo sexenio para Pemex 

(2024-08-22, Redacción, Animal Político (sitio), )  

En vísperas del nombramiento de la próxima cabeza de Petróleos Mexicanos (Pemex), es 
necesario hacer una reflexión sobre el panorama de la empresa para los próximos seis años. A 
diferencia de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que tiene una perspectiva financiera y 
operativa más promisoria, Pemex pareciera enfrentar una tormenta perfecta: el imperativo de 
acelerar la transición energética, la creciente electrificación de las actividades industriales, la 
electromovilidad, la antigüedad de sus instalaciones de refinación y petroquímica, las pérdidas 
en el segmento de aguas abajo, el declive de su plataforma de producción y su frágil situación 
financiera. La lista sigue. 
 
Red Compartida / ¿Humo blanco en Pemex? El Lunes 

(2024-08-22, Red Compartida, La Prensa (Sitio), )  
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Se supone que será este lunes cuando se presente al nuevo director de Pemex y a pesar de los 
manotazos en la mesa, fueron Los Claudios quienes se impusieron y dejaron fuera a Octavio 
Romero. Así, el equipo armado queda de la siguiente manera, al menos hasta la noche de ayer 
miércoles: Luz Elena González Escobar, titular de la Sener, como director de Pemex estaría 
Víctor Rodríguez Padilla; en Pemex Exploración y Producción se va Néstor Martínez Romero; en 
Pemex Logística, Sergio Rosado Flores; y en Pemex Transformación Industrial queda Margarita 
Pérez Miranda, una de las mujeres más reconocidas en el sector energético y con una gran 
experiencia en el ramo, de hecho, es la segunda vez que está en Pemex y desde la primera vez 
que estuvo dentro de la petrolera generó buenas conversaciones hacia su persona y sus forma 
de trabajar. 
 
PEMEX reingresa a la International Association of Oil And Gas Producers 

(2024-08-22, Redacción, Energy 21 (Sitio), )  

En línea con las iniciativas de implementar un Plan de Sostenibilidad en PEMEX, la empresa 
productiva del Estado reingresó a la International Association of Oil and Gas Producers (IOGP) a 
partir del pasado 1 de julio. La IOGP fue fundada en Londres en 1974 como un foro global para 
el sector petrolero, a través de la cual se busca que los miembros identifiquen, compartan y 
promuevan prácticas para mejorar el desempeño en seguridad, salud, medio ambiente, 
ingeniería, operaciones y transición energética. 

Global Energy (Sitio),  
 
La Quinta transformación con Darío Celis quien habló del control de la SHCP a Pemex. 
(2024-08-21, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En su columna "La Quinta transformación", el periodista reveló que la SHCP ejerce un control 
sobre Pemex, así mismo la Reforma energética solo ha exhibido la crisis en la paraestatal. Así 
mismo se prevé que Víctor Rodríguez Padilla, Profesor de la Facultad de Ingeniería UNAM, sea 
elegido mañana como titular de Pemex. Este funcionario ha expresado que la única forma de 
rescatar a la paraestatal es que la SHCP renuncie al impuesto IEPS, algo que no se piensa hacer. 

La conducción Operativa de Pemex quedaría entonces a manos de Luz Elena González, 
Secretaria de Energía; el control financiero quedaría entonces al mando de Rogelio Ramírez de 
la O, próximo titular de Hacienda. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Articulista Invitado // Narco inflación 

(2024-08-22, Rubén Moreira Valdez, El Heraldo de México, . 2)  

La semana anterior saltó a la opinión pública un caso más de extorsión masivas se trata del cobro 
que bandas de delincuentes exigen a los productores de limón. El monto que deben pagar los 
agricultores es de tal dimensión que llega a representar hasta 20 por ciento del valor de la venta. 
La historia no es nueva y se repite en muchas partes del territorio nacional: igual sucede con el 
aguacate, jitomate, cilantro, tortilla o la caña de azúcar. 
 
Narco inflación 

(2024-08-22, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

La semana anterior saltó a la opinión pública un caso más de extorsión masiva: se trata del cobro 
que bandas de delincuentes exigen a los productores de limón. El monto que deben pagar los 
agricultores es de tal dimensión que llega a representar hasta 20 por ciento del valor de la venta. 
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Tres historias: Un empresario del Caribe se queja de la cuota que tiene que pagar para que su 
restaurante no sea incendiado; más aún, los baños son tomados para la venta de narcóticos. 
Además, es obligado a surtir sus insumos con proveedores "autorizados". Un textilero del 
occidente paga cuota por cada prenda que fabrica. Me dice: "son más efectivos que el Servicio 
de Administración Tributaria (SAT) y si miento tengo que pagar multa o corro el riesgo de ser 
asesinado". Un alcalde relata que sus funcionarios fueron "sugeridos" por los criminales y que, al 
llegar las participaciones, les debe entregar una parte de ellas. Lo anterior, sin contar que la obra 
pública es ejecutada directamente por las mafias. 
 
México, SA 

(2024-08-22, Carlos Fernández-Vega, La Jornada, . 26)  

No sólo el ministro Luis María Aguilar Morales opera como un ilegal "protector" del impresentable 
Ricardo Salinas Pliego, sino que ahora a la palestra brinca la mismísima presidenta de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, como parte del grupo de 
cancerberos del empresario de los abonos chiquitos y descomunales adeudos fiscales, que a la 
fecha acumulan un saldo por la friolera de 63 mil millones de pesos, y contando. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Silao es parte fundamental de la infustria automotriz 

(2024-08-22, Redacción, Platino News GTO (sitio), )  

Por tercer año consecutivo, Silao realiza una presencia contundente en la onceava edición de 
este evento líder en la industria de la proveeduría automotriz de México y América Latina. Este 
Foro, tiene como objetivo cerrar con más de 200 millones de dólares en oportunidades de 
negocios, contó con 13 mil 500 metros cuadrados y 492 stands, además de la visita de más de 
12 mil personas, de las cuáles más de 800 serán compradores de empresas automotrices OEM 
s, Tier 1 y Tier 2. En este foro se reunieron 16 empresas e instituciones Silaoenses en los 
diferentes Stands con una imagen homologada del municipio para destacar su presencia en este 
undécimo foro. Entre las empresas se encuentra: CMIC SILAO. 

 

Sustainable Homes Delivered to Hurricane-Affected Families 

(2024-08-22, Redacción, México Business News MX (sitio), )  

Construction specialists like Francisco Javier Solares, President, Mexican Chamber of the 
Construction Industry (CMIC), have highlighted the need for better urban development planning 
in Acapulco, especially in areas with irregular and high-risk settlements. In this context, materials 
such as adobe and superadobe could be useful in the reconstruction of homes in the areas 
affected by Hurricane Otis. 
 
Maribel Micelli, con el casco rosa bien puesto 

(2024-08-22, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )  

Hoy estamos de manteles largos, ya casi a un año de los inicios de este espacio, y para cerrar 
este ciclo de ingenieras, qué mejor que una mujer pionera, echada para adelante, amiga de 
nuestras anfitrionas, a quien quieren y con la que comparten causas, Maribel Micelli; aunque su 
ámbito y en donde ha roto muchas brechas es en la ingeniería, también ha sido una gran aliada 
en el impulso y la defensa de los derechos humanos de las mujeres, activista con quien 
comparten causa en la Red Chiapas por la Paridad Efectiva, que tiene muchos años en la política 
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y actualmente está incursionando en una organización formal como tal, como presidenta estatal 
de Que Siga la Democracia, impulsada por Gaby Jiménez, presidenta del Colegio de Mujeres 
Profesionales de la Industria de la Construcción, así como la primera y la única titular de la 
Secretaría de la Mujer a nivel nacional de la CEMIC. 
 
Renueva UTRCC convenio con cámaras 

(2024-08-21, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

La Universidad Tecnológica de la Región Centro de Coahuila y distintas cámaras empresariales, 
renovaron ayer el convenio de colaboración con el que la institución de educación superior se 
comprometió con el sector productivo a garantizar la aportación de mano de obra calificada y 
certificada. El convenio de colaboración se firmó en la biblioteca de la UTRCC por parte del rector 
Jesús Alfredo Oyervides Valdés y los presidentes de Canacintra, Alejandro Loya Galaz; de la 
CMIC, Humberto Prado Montemayor y de Coparmex, Mario Coria Roehll. 
 
Inauguran la tercera edición del Business Forum 2024 

(2024-08-21, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio), )  

Durante la puesta en marcha de la tercera edición del Business Forum 2024 a donde participan 
40 empresas compradoras con más de 350 proveedores y generando 720 citas de negocios, el 
alcalde, Adán Domínguez Sánchez, priorizó que esta es una forma contundente para impulsar 
negocios pequeños, medianos y grandes. Acompañado por el titular de la Secretaría de Turismo 
y Economía, Alejandro Cañedo Priesca, los presidentes del CCE, Héctor Sánchez Morales; 
CMIC, Gustavo Vargas Constantini; de la Cámara de la Industria Textil de Puebla y Tlaxcala 
(Citex) Jorge Moreno Rojas y autoridades del ITESM campus Puebla, valoró el standart 
multiplicador de este proyecto. 
 
CFE debe dar soluciones efectivas no mejoralitos: Ayuntamiento de Tampico 

(2024-08-21, Redacción, Reporte Noroeste TAMPS (sitio), )  

Este lunes será inaugurado un orquideario en el vivero didáctico municipal ubicado en terrenos 
de la laguna del Carpintero, lo cual viene a ser un atractivo más para ese que se ha convertido 
ya en un lugar turístico y de enseñanza sobre cuidado del medio ambiente, informó José 
Schekaibán Ongay, secretario de Servicios Públicos en la comuna porteña. “Este lunes entrega 
el alcalde un orquidiario al vivero didáctico, se hizo debajo de una góndola lleno de orquideas, no 
es tan común ver orquideas en la zona, es un orquidiario que hermosea el lugar, con su caminito 
con un estanque, es un atractivo más del vivero”, resaltó. [...] Sheckaibán Ongay dijo por último 
que siguen trabajando con el mismo dinamismo y que el vivero ya es un punto turístico del cual 
deseó que siga creciendo para que la ciudadanía lo siga visitando «la entrada es gratis y ya el 
turibús y los tranvías hacen parada obligatoria en ese punto para que los paseantes lo visiten y 
se tomen la foto del recuerdo». El secretario de Servicios Públicos dio a conocer que echarán a 
andar el próximo 31 de agosto un programa de reforestación, con CMIC pues los constructores 
les solicitaron reforestación «lo vamos a hacer con los mismos árboles en el vivero didáctico». 

 

Eduardo Ramírez trabaja por el fortalecimiento carretero 

(2024-08-21, Redacción, Portavoz CHIS (sitio), )  

Este miércoles 21 de agosto, el presidente electo del estado de Chiapas, Eduardo Ramírez 
Aguilar sostuvo una fructífera reunión de trabajo con el maestro Jesús Esteva Medina, próximo 
secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, en el Gobierno de la doctora 
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Claudia Sheinbaum. En dicho encuentro, Ramírez Aguilar, estuvo a la vez, acompañado de Ana 
Karen Gómez Zuart, presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), con quien intercambió ideas y coincidió en que trabajar de manera conjunta en el 
desarrollo de nuevos proyectos, será fundamental para mejorar las condiciones de traslado y 
conectividad en el estado, por ello, persiguiendo dicho objetivo, plantearon una serie de 
propuestas como la construcción de las carreteras Ocosingo-Palenque y Tapachula- Talismán, 
entre otras; ello con la finalidad de contribuir y mejorar el desarrollo social de todas nuestras 
comunidades. 

Cuarto Poder Chiapas (sitio), Intermedios Web CHIS (sitio), Diario de Chiapas CHIS (sitio), Cintalapanecos CHIS (sitio), Diario 
del Sur CHIS (Sitio), Sin Fuero CHIS (Sitio), Heraldo de Chiapas (sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Gaceta Mexicana CDMX 
(Sitio), 3 Minutos Informa CHIS (Sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio), Filo y Sofía CHIS (sitio), Diario Tribuna Chiapas 
CHIS (sitio),  
 
Presenta ERA proyectos carreteros para Chiapas 

(2024-08-22, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

En reunión de trabajo con el próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Esteva Medina, el gobernador electo de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, 
presentó una serie de proyectos carreteros que contribuirán a la movilidad y desarrollo de la 
entidad. En este encuentro al que también asistió la presidenta de la Cámara de la Industria de 
la Construcción en Chiapas (CMIC) Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, plantearon 
propuestas como la construcción de la autopista Palenque-Ocosingo-San Cristóbal, "La ruta de 
las culturas mayas"; la carretera Pijijiapan-Villaflores-Chiapa de Corzo; concluir el segundo tramo 
de la carretera San Cristóbal-Comitán; concluir la construcción de la carretera Las Choapas-
Ocozocoautla-libramiento sur de Tuxtla Gutiérrez; la ampliación de la carretera Ocozocoautla-
Tuxtla Gutiérrez y la modernización de la carretera Tapachula-Talismán, obras que permitirán dar 
cumplimiento a añejas demandas sociales y además fomentará el turismo y el desarrollo social 
de todas las comunidades. 

Diario de Chiapas CHIS (sitio), Noticias NVI CHIS (Sitio),  
 
Las cámaras también opinan  
(2024-08-22, Redacción, NL El Horizonte, . 6)  

Ante la polémica por la designación de plurinominales, el presidente nacional de la Coparmex, 
José Medina Mora, aseguró que la democracia en México está en riesgo debido a que un sólo 
partido tendrá la mayoría calificada en la Cámara de Diputados. Por su parte, Roberto Macías 
Quintanilla, Presidente de la CMIC de Nuevo León, expresó ayer que hablaron con algunos de 
los legisladores federales electos y señalaron que se comprometieron a impulsar reformas que 
ayuden al sector de la construcción. 
 
RECONOCE CMIC OBRAS EN EL ZAPOTILLO Y ENFATIZA IMPORTANCIA DE ATENDER 
PROYECTOS CRÍTICOS 

(2024-08-22, Redacción, Jalisco Noticias JAL (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Jalisco, pidió a la próxima 
administración federal un mayor compromiso con los proyectos de infraestructura. La CMIC 
Delegación Jalisco urgió al gobierno federal a anunciar proyectos prioritarios para el estado, 
incluyendo la mejora y construcción de carreteras, la finalización de la Línea 4 y la construcción 
de la Línea 5 del Tren Ligero, el acortamiento ferroviario Aguascalientes-Guadalajara, los 
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preparativos para la Copa Mundial de Fútbol, un nuevo acueducto Chapala-Guadalajara y el 
mantenimiento de accesos carreteros en la Zona Metropolitana de Guadalajara. 
 
Todos los sectores deben unirse en favor de los bomberos: CMIC 

(2024-08-21, José María Ruiz, Astro Labio TAMPS (Sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), hizo un llamado a la colaboración entre diversos actores para abordar la 
compleja situación laboral del Cuerpo de Bomberos Metropolitanos, que inició un paro de 
actividades desde el pasado jueves 15 de agosto. Pérez Herrera reconoce que "laboralmente 
tienen toda la razón de hacer sus exigencias", debido a la dificultad que enfrentan a pesar de no 
vivir en condiciones precarias. 
 
Denuncian obras inconclusas y en el olvido en Mexicali 
(2024-08-21, Redacción, Movimiento Antorchista CDMX (sitio), )  

Antorchistas de Puerta Carejey en el Valle de Mexicali denunciaron que, como parte de las 
gestiones que realiza el Movimiento Antorchista, se llevó a cabo la instalación de luminaria 
pública; sin embargo, señalaron que esta obra está inconclusa y que el Gobierno municipal no 
se ha comprometido a terminarla. Datos oficiales señalan que el 80 % de las obras ejecutadas 
en Baja California corresponden a inversión privada, mientras que sólo el 20 % han sido a través 
de inversión pública, declaró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Luis Gibran Padilla Acosta. 
 
CMIC no tiene conocimiento de algún problema por cobro de obras en municipios por 
cierre de trienio 

(2024-08-21, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tlaxcala, 
Enrique Ramírez Castilla informó que de cara al cierre de trienio en los municipios al momento 
no tiene conocimiento de alguna empresa que tenga problema con el cobro de las "estimaciones 
de obra" y "esperamos que así cerremos la administración con los ayuntamientos, pues la 
ejecución de los proyectos debe quedar concluida a más tardar el 31 de agosto". 
 
La Carretera Federal 307 No Aguanta Más; Está Destruida, Advierten Constructores 

(2024-08-21, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

Constructores del estado piden al Gobierno Federal defina y dé a conocer los procesos de 
convocatoria y licitación que se llevarán al cabo para reconstruir los tramos de la carretera 307 
que han sido dañados por la construcción del Tren Maya y demás proyectos federales, pues es 
urgente que se repare esta vía que ya no aguanta más. Así lo señaló Ulises Morales Estrada, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana 
Roo quien señaló que hay que esperar como se da la conclusión de los trabajos, y sobre todo 
como se va a dar este programa de recuperación que se planteó para atender los daños que se 
generaron en la carretera federal en Quintana Roo, pues refirió que esta vía ya no puede 
aguantar, "todos los días pasan accidentes, el tramo de seguridad en esas carreteras está muy 
complicado, la vialidad en la entrada y salida de la capital es un caos por las obras que están 
haciendo, esperemos que lo concluyan lo más pronto posible, pero la expectativa es que no se 
dará este año", reconoció. 
 
El 80% de carreteras de Durango tienen daños profundos 
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(2024-08-21, Redacción, Primera Persona DGO (sitio), )  

Francisco Salazar Mendia, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), en Durango, señaló que el desgaste en carreteras estatales y federales 
alcanza al 805 de estas vialidades. “Son ya daños profundos, los cuales se registran en las 
distintas carreteras de la entidad, como la que conduce a Santiago Papasquiaro, Tepehuanes y 
Rodeo, que son las más afectadas”, señaló el empresario. En ese sentido, destacó que se 
considera al menos una inversión de mil millones de pesos, para poder resolver el desgaste de 
estos tramos carreteros que se encuentran desechos. 
 
Paro judicial: CMIC alerta sobre grave crisis institucional 

(2024-08-21, Redacción, Realidad San Luis SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), se refirió al paro que iniciaron trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación, al que ya también se suman juzgadores y magistrados. Al respecto calificó como 
grave que se encuentre paralizada la actividad judicial, pues dijo que el distanciamiento entre el 
Ejecutivo y el Judicial repercutirá no solamente en el tema de las reformas, sino también en la 
sociedad. 
 
CMIC Jalisco exige mayor compromiso en proyectos del Gobierno Federal 
(2024-08-21, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Jalisco, expresó su 
reconocimiento al Presidente Andrés Manuel López Obrador, a la Presidenta Electa Claudia 
Sheinbaum por su reciente visita a Jalisco y al Gobernador Enrique Alfaro por la entrega de la 
Presa "El Zapotillo". Proyecto cuya conclusión era esperada desde hace mucho tiempo y que 
significa un avance importante en la gestión y aseguramiento de los recursos hídricos para 
nuestro Estado. 
 
Cierran 20 constructoras; gobierno federal relega a empresas locales: CMIC 

(2024-08-21, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en San Luis Potosí, 
Juan Manuel Pérez, ha alertado sobre un panorama alarmante para el sector. Al menos 20 
empresas constructoras locales han tenido que cerrar sus operaciones este año debido a una 
combinación de factores adversos. Entre las principales causas se encuentran el incremento en 
los precios de materiales de construcción y mano de obra, así como la limitada participación en 
contratos públicos. En particular, la participación del gobierno federal en la licitación de obras ha 
sido prácticamente nula, dejando a las empresas potosinas sin oportunidades. Por el contrario, 
el Ejército Mexicano ha absorbido la mayoría de estos contratos. 
 
CELEBRA UTTN FORO DE PLAN DE NEGOCIO Y DESARROLLO TECNOLÓGICO PARA 
MIPYMES. 
(2024-08-21, Redacción, 7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Universidad Tecnológica de Tamaulipas Norte, que dirige el Rector Mtro. Edgar Garza 
Hernández, en coordinación con cámaras empresariales de Reynosa, celebraron el 2do. Foro de 
Orientación: Planes de Negocio y Desarrollo Tecnológico para MiPyMES. Participaron como 
conferencistas, la Coordinadora Regional Área de MIPyMES de la Secretaría de Economía del 
Gobierno de Estado en Reynosa, Lic. Karla Yanel Ordoñez Flores, quien compartió información 
sobre los servicios de apoyo a emprendedores que ofrece la dependencia a su cargo y el Director 
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de LR Mercadotecnia Consultoría de Negocios, Dr. Francisco López Vázquez, quien habló sobre 
el tema de Formación de la lealtad en los negocios. Además, los representantes de las cámaras 
empresariales de Reynosa; CANACO, CMIC, CANACINTRA y COPARMEX, expusieron, a los 
más de doscientos emprendedores presentes, las funciones y servicios que ofrece cada una de 
ellas. 
 
Paro judicial: Constructores temen un impacto negativo en la economía 

(2024-08-21, Redacción, Policiaca San Luis SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), se refirió al paro que iniciaron trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación, al que ya también se suman juzgadores y magistrados. Al respecto calificó como 
grave que se encuentre paralizada la actividad judicial, pues dijo que el distanciamiento entre el 
Ejecutivo y el Judicial repercutirá no solamente en el tema de las reformas, sino también en la 
sociedad. 
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